
  

ES 

Alcalde y 

Mato Ad Maso d2825_/ ESRancagino 

Diputadas rechazan 
medida de Seremi de Transportes 

a mañana del 03 de marzo 
se llevó a cabo una Mesa 
de Movilidad en la Unidad 
Operativa de Control de 

Tránsito (UOC, con distintos ac= 
tores involucrados con Rancagua, 
Machalí, el Gobierno Regional 
y el Ministerio de Transporte y 
Telecomunicaciones (MTI). 
Inicialmente, la instancia se desa- 
roll de manera tranquila, desta- 
cando aspectos como el Reporte 
de Movilidad Urbana 2025, la 
evolución dela velocidad respecto 
al año anterior, tiempos de viaje 
estándar y el nivel de congestión 
por comuna enla región, además 
de pronosticar cómo será el pa- 
norama vial durante los próximos. 
días debido ala vuelta a clases, 
Acercándose el final de lajomada, 
el alcalde de Rancagua, Raimundo. 
Agliati aprovechó la presencia de 
las demás figuras para expresar su 
disconformidad, especialmente 
dirigida hacia Flavia Gonzá- 
lez, Seremi de Transportes, por 
aprobar la medida que implica 
que las cales Cuevas y O'Carol 
funcionarán como via exclusivas 
del transporte público en nada 
más y nada menos que cinco 

0 hábiles, añadiendo que lo 
que “preocupa y duele el haberse 
formado, por las redes sociales 

de esta resolución. 
El edil sostiene que las distintas 
autoridades fueron convocadas 
el 17 de febrero por el Gobierno 
Regional, "para prepararnos para 
marzo, para que todos colocaran 
las cartas sobre en qué situación 
estaban", señalando que organis= 
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mescon e Servicio de Vivienda y ¿200 
Urbanización (SERVIV) y el Mi- 0 AN 
risteio de Obras Públicas (MOP) 7 <umplcon con informar respecto 2 lo proyectos que impactarian 
durante el mes de marzo. 
Sin embargo, or parte de los 
representantes el MT o abria 
Sido emitida esta información res- 
pectoalas vias exclusivas siendo 
o único quese habló fue lane- ctsidad detener la información del transporte público”. 

entras tanto, la resolución habria sido frmade el 03 de fe- 
bro, es de 
la reunión que mantuvieron 18 Meade econ 3 mn 
autoridades. La Seremide Tanspores no tarda. naturaleza de os ergumentos por. Ena misma Ica, Alai anuncia 
en afimar que entiende que se ambaspartes, haciendo referencia. que "con fecha de hoy también 
rata de un trabajo en conjunto os costos y tiempos que implica. hemos oficido, le hemos hecho <on el municipio, per el trabajo sefaizar debidamente, la nece=.legar un oficio al proplo Minis” 
Sobre la via exclusiva, obre todo sidad de que existan vías de este. teo de Transpote, al minis, Si hablamos de are vial básica, tipo, la flota de micos que se. para que pueda calar est e= 
coresponde al MIT trbajario”, encuentran operativas eleómose Solución que además también es 
aseguró, ficalizai la media, velocidades. una resolución dl Ministerio de 
Sileemosla resolución, estas ei. comerciales entre otros Trnsporte(.) Esrecesaño quel 
cuadras que tien no excluye al Ministerio de Transporte revoque 
Varsporte prvedo, igual tienen esta resolución que afecta lra- «uso de los 200 metros (.) No mente a la ciudad Rancagua en 
«que aquí caticamente, nadie Finalizada le Mea de Movldad, lstiempos de hoy y que todos ls 
va a poder entarpor estas vias. Aglatise dirigió baca losmedios equipo técicosse sienten plan 
¿Qué es o que buscamos princi= de comunicación para, une vez. fcadamente y coordinadamente 
palmente? Ad portas del perime- més, mostrarse en contra de la. paa trabajar hacía el futuro 
"ode exclusón, Justamente, que. medida debido als condiciones 
podamos tener mejores tiempos. ajo ls quese está presentando, 
de viaje pra el transporte públi “Coincidimos todos los actores <o y para que el usuario vuelva enla importancia del transporte. Por su parte y posterior las 
utilizar el transporte público”, públic. Eso jamás ha estado en. declracones que brindó la au= 
explica González. Guda,que hay que prioriza, que. oridad rancagiin, la Seremi de 
AS, se inició un tenso debateen- hay que empujar el transporte Transport no tardó en reafirmar tre quienes etatan a favor yen público (. Sin embargo, eta. su postura, asegurando que “con 
contra de esta decisión, sn poder. decisión unilateral, sin consulta, estas medidas que hemos taba- llegara algún acuerdo dado ala sin coordinación, de establecer jado junto a nuestra Unidad de 

vias exclusiva en las calles de Transporte Público Regional y 
OCarrol y Cuevas en cinco das. también con el municipi en su 
hábles, s dei que el préximo momento, ara poder generar las 
lunes debera esta operativa condiciones de que esto pueda 
todos los rencaguinos debieran funcionar bueno abejamos las 
dejar de utilizas, claramente vas exclusivas y que fueron pu= 
es poco acertado”. sostiene el blicadas en el Dario Oial este 
ale. 28 e febrero" 
“Desde la Seremi de Transportes. No abstente, reconoce que “lo 
insisten que es na medida que que sí como noticia era que la 
corresponde, que debe haces. implementación son oscinco das 
For o tanto, hesidofime y aro yes lo que hoy día discutiamos 
en reiteare que sa resolución en la Mesa de Movilidad, que 
debe revocarse, que la ciudad para nosotros también genera 
e Rancagua hoy da no está en una complicación, ya que ahi sí 
condicions para poder recibir Una medida deste ip", real. 
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E ps 
ca calvin de a un pz arumenos 
a, E 

pc Ibsen 
tratar de hacer una reunión con eolectiva podría Ed as 
tación. Eso no es una revocación. lo normal se A a 
a leida cose 
medida (...) Para poder tener este abre a un posible 
trabajo en acuerdo con el muni aplazamiento 

cipio y, además, principalmente, dela entrada e a 
público" 

El documento diigido hacia Juen. Eme ga, amse e peer 
Carios Muñoz, ministro de Trans- 20 
portes y Telecomunicaciones, el municipio y otros organismos, 
por parte del alcalde la comuna, "sin embargo, dicho plan aún no 
contiene plasmado el rechazo por existe” 
parte la Municipalidad de Ranca- Concluyendo, sugiere que los 
gua a la ordenanza respectiva a. esfuerzos del MIT deberían cen- 
las vis exclusivas par las calles. tarse en “acelerar la Cartera de 
de O'Carrol y Cuevas, utilizando Tres Medidas”, involucrando la 
como primer argumento la falta implementación del perímetro 
de comunicación existente en el. de exclusión el electro corredor 
proceso por parte de la Seremit yla implementación del Sistema 
de la región de O'Higgins. de Fiscalización Automático (Ley 
Almismo tiempo, manifiesta que “CATI) en la Pista Sólo Bus del 
la prioridad, por los momentos, es. Corredor Alameda, 
"mejorar las condiciones opera- Este documento fue enviado con 
cionales para el transporte públi- copia a Pablo Silva, Goberna- 
coeneleje Alameda, que atiende dor Regional de O'Higgins; a la. jrniós Iompares ia cos. 
el borde norte del dameroccentral, Unidad Operativa de Control de “"" 
el que ya tiene una Pista Sólo Bus, Tránsito de Rancagua; y a Flavia estrategia integral y consensua- En su lugar, Riquelme traslada el 
y sólo requiere la implementación González, Seremi de Transportes. da, no imposiciones unilaterales. foco hacia la frecuencia del trans- 
de un sistema automatizado de ue solo generan más problemas porte públic, señalando que "hoy 
Acalización". que soluciones”, además de ser en día el problema que tenemos 
El texto destaca que la medida fuente de incertidumbre en la con la locomoción colectiva es 
“carece de la planificación inte- Las respuestas emitidas por otras comunidad. su falta de frecuencia y ese es el 
gral el análisis técnico detallado, figuras del ámbito político regio- La diputada también hizo un lla- gran problema que tenemos con 
las coordinaciones y el manejo nal no se hicieron esperar y al. madoa las autoridades. retomar el transporte colectivo”, 
comunicacional que decisiones de igual que la municipalidad, nose el diálogo con todos los actores Además, ejemplifica que "para 
esta magnitud requieren”, además muestran a favordelaimplemen- involucrados y a desarrollar un muestra, un botón. De estas 
de sugerir que un proyecto de tación de vías exclusivas para el plan de movilidad que responda malas medidas, que se toman 
dicha envergadura no puede ser transporte público, efectivamente a las necesidades en el escritorio sin considerar 
impuesto por una secretaría. — La diputada por Rancagua, Na- dela ciudad. las necesidades reales de los 
Luego de que Raimundo Aglia- talia Romero, expresó que “la Por otro lado, la también diputa- ciudadanos, por ejemplo, cuando 
ti remarque una vez más que decisión deestablecerviasexclu-. da por el distrito 15 que abarca Pablo Jaramillo era Seremi de 
está dentro de su conocimiento  sivasen Cuevas yO'Carrol,sinuna la capital regional Rancagua, Transportes se implementó como 
que estas competencias recaen planificación adecuada ni diálogo Marcela Riquelme afirmó que "no. vía exclusiva República de Chile. 
sobre el ministerio, recuerda la con la comunidad, es una mues- comparto la decisión de la Sere- Ahi está, absolutamente inútil la 
importancia del respaldo que tra más dela desconexión con la. mi de Transporte, puesto que no. vía exclusiva, es inoperante, no 
puede ofrecer la Municipalidad que se manejan temas clave en atiende a la verdadera y urgente tiene ninguna utilidad práctica 
en ámbitos, técnico, financieros nuestra ciudad por parte de las necesidad del transporte colectivo tadanos ni para la 

€ institucionales, autoridades de este Gobierno”. en la ciudad de Rancagua". "No queremos que 
Afirma que el Plan de Descon- La parlamentaria destacó que Aunque cree que la implementa- las medidas se tomen de esta 
taminación de la Cuenca del la medida podría perjudicar a ción de vias exclusivas es nece- manera en un plan de desconta- 
Valle de O'Higgins contempla. miles de rancagúinos, incluyen- saria, esta debiese ser progresiva. minación que, en este momento, 
que el plan de movilidad debe do comerciantes, trabajadores y y ordenada, con un transporte está alejado de la realidad de la 

ser desarrollado en conjunto con vecinos, pues “se necesita una público de calidad, comuna”, finalizó. (2 
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